



D. O. M.

El Excelentísimo é Ilustrísimo señor

DON MANUEL SAPIÑA RICO

Falleció ayer, á las siete de la noche

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Sus sobrinos, participan á los demás parientes y amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan á la misa de corpore insepulto, que se celebrará hoy, á las diez y media de la mañana, en la parroquial iglesia de San Juan del Hospital (calle de Isabel la Católica).

La conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Colón, 88, á la estación del ferrocarril del Norte, se verificará mañana sábado á las 9 en punto.

Por disposición del finado, la familia ruega no se envíen coronas.

No se reparten esquelas.

Sordos

EL OÍDION RACHIEL cura la sordera y ruidos que impiden oír. Uso fácil, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo que sensibiliza y vivifica.—5 pesetas botica Valencia San Antonio, Mercado, 74. Gamir, San Fernando, 24 y otras.—Gratís prospectos detallados en la Clínica San Vicente, 102, 1.º

Se perpetúa la corrupción

Según verán los lectores en la sección telegráfica, Dato y Romanones han roto el pacto que habían realizado para repartirse sus cuantías en las próximas elecciones. No vamos á analizar las causas del rompimiento ni á exponer nuestras dudas acerca de si esa hostilidad será ó no pasajera. No nada nos importa.

Lo que importa al país honrado, ansioso de que las leyes y los dichos de los hombres monárquicos no sean una farsa indigna, es eso del pacto. No es que creyésemos que Dato fuera á romper los moldes que sustentan al régimen; pero bueno es repetir lo mismo que en ocasiones análogas hemos dicho y meteríamos, si posible nos fuera, en las cabezas de esas grandes multitudes de obreros, pequeños propietarios, industriales, etc. que votan á los candidatos con los mismos sentimientos que hacen sus diarias labores.

El pacto? Para realizar, de común acuerdo, alguna obra que ofrezca beneficios al país? No; para adjudicarse, desde el ministerio de la Gobernación, unas actas que millares y millares de ciudadanos debían, según la Constitución, otorgar. Lo cual es lo mismo que repartirse á esos mismos ciudadanos, como si fuesen mandas de esclavos.

Tamán inmundicia se hace á la luz del día, se publica, corre por toda España con mandato cínico. No son los electores tales electores. El elector es el Gobierno, y es el elector de la taifa que obra de acuerdo con aquél. Y como no hay tales electores, claro está que los elegidos van á las Cortes con un exclusivo mandato: el de servir á su señor. Así las Cortes son una ficción, una inimitable farsa de la que naturalmente no pueden salir leyes que beneficien al país sino acuerdos que perpetúan la corrupción de las oligarquías dominantes y sostienen y agravan más cada día la lenta agonía de esta desdichada nación.

Y ved la eterna paradoja. El labrador protesta porque se ve cargado de tributos, que aumentan de tiempo en tiempo y no recibe en cambio protección alguna del Estado; el industrial une su voz á la del labrador y el obrero inconsciente sigue el camino de la miseria.

Alguna vez, desesperados levantan sus paños hacia el infinito para continuar luego en su penosa vida.

Y después vuelven á dar sus votos sumamente, borreguilmente, á quienes son los culpables de esos males de que alguna que otra vez se quejan.

¿Queréis algo más absurdo?

En Masanasa

Por los soldados de África

Nuestro queridísimo amigo D. Bautista Almarché, de Masanasa, republicano condecorado, hombre honrado y leal á quien no podemos dejar de mencionar con particular satisfacción, sin que él retroceda ante ningún obstáculo en su lucha por el ideal, se organizó para el domingo una función benéfica en el teatro «Quevedo de Masanasa á beneficio de los soldados hijos de la patria que en la actualidad se hallan en África.

Se representará el drama «El señor Feudal» y una bonita pieza valenciana.

Nuestra felicitación al Sr. Almarché por su acertada iniciativa, que seguramente será secundada con entusiasmo por todo el pueblo de Masanasa.

Valencia, Noviembre del año XIII.

José Luis Estellés.

Valencia, Noviembre del año XIII.

Valencia, Noviembre del año XIII.

Valencia, Noviembre del año XIII.

Valencia, Noviembre del año XIII.

Valencia, Noviembre del año XIII.

Acción republicana

Círculo republicano «El Avance»

Se convoca encarecidamente á todos los socios á una reunión que, para tratar de la unión de los republicanos, se celebrará el domingo 30 de noviembre de la tarde.

Dada la importancia del acto, se suplica que no deje de concurrir ninguno de los convocados.—El presidente, José María Marzal.

Para mañana

La crisis del reformismo

¿Quién engaña á quién?

por F. Azzati.

La caída de los ídolos

El año de la retirada de Bombita es también el de la caída de Maura, el único que al parecer podía ser tirano, en esta tierra tan necesitada de ellos.

¡La bien amada tierra española!

Únicamente los medos pueden estar satisfechos de la igualdad ambiente, una igualdad bien plebeya en un país como España que sólo puede salvarse por una tiranía, una tiranía impuesta por un quien sea el más sabio ó el más sagaz, por alguien, en fin, que sea el más apto para el difícil papel de dios.

Noel, en «D. O. Iverio XXIV de Bombon», uno de los maravillosos cuentos políticos de este notabilísimo escritor tan poco político, presenta un país degenerado, enfermo de la médula, un país, en fin, á quien faltan glóbulos en su sangre empobrecida, decaída y con neuronas en su cerebro idiotizado. Noel dice en su cuento que á aquel país sólo puede salvarle una revolución sangrienta que seleccionando en los hombres, como en los corderos hace el ganadero, regenerase la raza y la haga resurgir potente y sana, olvidada de su pasado y sólo pensando en su porvenir.

Esto ya lo decían pensado Platón y Schopenhauer dos hombres con los que Noel tiene muchos puntos de semejanza.

España no necesita tanto para salvarse. A España le basta con un tirano.

Costa lo hubiera podido ser. A Costa le faltó una gran condición: adaptabilidad al medio. Para adaptarse el medio hay que adaptarse antes al medio. Esto parece una paradoja. ¿Verdad? Pues no lo es. Costa no sabía mentir y para llegar á ser el primero en una nación en la que reina la mentira, hay que hacer de esta, nuestra amiga y siendo embustero mucho tiempo, se puede llegar luego á ser veraz y dominar, no obstante.

Muerto Costa y descartado Maura, que ha sido un pequeño tiranuelo, rey de la pose como nadie, queda Lerroux; pero con éste ocurre una cosa: le sobra la condición que le faltaba á Costa.

Las juventudes republicanas, unidas, pueden ser este tirano; claro está que de un tirano no manda otro tirano. De un tirano sólo puede mandar un dios, y las juventudes los tiraron de sus conciencias antes que de los ídolos. De las juventudes, pues, de la «Juventud Republicana» debe decir, porque pueden ya considerarse unidas todas las anteriores agrupaciones, no manda nadie. La «Juventud Republicana» puede ser el tirano buscado tantos años.

«Si hay algo serio en el mundo, es una voluntad», cree que ha dicho Emerson, (digo creo porque yo no he leído nada de este señor, pero he leído autores que lo citan mucho) y en la Juventud hay muchas voluntades poderosas y unidas que forman una omnipotente España, puede, pues, considerarse salvada. La salvaremos nosotros, los jóvenes republicanos, los que no creamos en dioses ni en ídolos, los que siendo cada uno un tirano de sí mismo, seremos unidos, el tirano, médico de España.

La regeneración española comienza en el año XIII que, si no es el de la vida de la monarquía, como profetizó hace unos años cierta *franquelin*, por lo menos es el de la retirada de Bombita y la caída de Maura.

Valencia, Noviembre del año XIII.

Valencia, Noviembre del año XIII.

Valencia, Noviembre del año XIII.

Valencia, Noviembre del año XIII.

La feria de Navidad

Ayer á mediodía visitó al Alcalde una numerosa comisión de feriantes, expresándole el hondo disgusto que les ha causado el acuerdo de la comisión de Fiestas de trasladar la feria de Navidad á la Gran Vía.

En su vista manifestaron á la Alcaldía que por creer ha de perjudicarles la instalación de la feria en el indicado punto, no acudirán á instalar sus puestos.

El Alcalde, aun lamentándolo mucho, según dijo, manifestó á los feriantes que tenía el deber de apoyar el acuerdo de la comisión de Fiestas, apuntando al mismo tiempo las dificultades que pueda oponer el Banco de España á que invadan su solar, lo que haría imposible complacer á los feriantes.

Rogó á éstos que desistieran de su propósito, anunciándoles que el Ayuntamiento procurará dotar de atractivos la Gran Vía, instalando un alamburdo espléndido, llevando bandas de místicas para dar concierto, recabando, en fin, de la Compañía de los tranvías el que éstos—el de circunvalación y el de Ruzafa—circulen hasta media noche.

Sin embargo, como los feriantes vieron que el Alcalde está dispuesto á llevar al Ayuntamiento el acuerdo de la comisión de Fiestas, al salir de las Casas Consistoriales se dirigió hacia el Gobierno civil, manifestando al Sr. Centaño sus deseos de que les prestase su apoyo cerca del Alcalde.

El Gobernador dijo á los comisionados que no podía intervenir en asuntos, cuya resolución incumbe al Ayuntamiento; pero, no obstante, se interesaría cerca del Alcalde para ver de que la coalición complazca á los feriantes.

El dictamen de la comisión de Fiestas se llevará á la sesión del lunes próximo y, seguramente, se aprobará por la mayoría monárquica. Así lo creamos y así tenemos el deber de decirlo á los feriantes para que si se deciden á ir á la Gran Vía recaben la mayor suma de ventajas, y ofrecimientos y atractivos que lleven público á dicho paseo.

Por su parte el Ayuntamiento debe procurar traducir en hechos los ofrecimientos que ayer hizo el Alcalde á los feriantes, no solo para que éstos sufran el menor perjuicio posible en sus intereses, sino con el fin de que esta tentativa demuestre si conviene instalar la feria en el indicado sitio en años sucesivos.

Acto republicano en Paterna

El domingo se reunirán los valientes republicanos de Paterna en fraternal banquete para conmemorar la proclamación de la república de nuestro distinguido amigo y respetable correligionario D. Domingo Ripoll.

Al acto asistirán representantes de la nueva Juventud Republicana y nuestro director D. Félix Azzati.

Agrupación Socialista

Por los mineros de Riotinto

Como suponíamos, las entidades obreras de Valencia continúan demostrando su solidaridad con los huelguistas de Riotinto.

A las publicadas hasta hoy, hemos de añadir 50 pesetas que ha remitido la Sociedad de Operarios en Baldosas de Portland, la cual tiene acordado, además, remitir otras 50 pesetas si el conflicto continúa.

A todos damos las gracias desde estas columnas, en nombre de aquellos bravos luchadores, que tan alto han puesto el nombre del proletariado español, haciendo morir el polvo á la déspota Compañía inglesa.

Aunque terminado el conflicto, nos permitimos recordar una vez más que la situación económica de aquellos Sindicatos mineros es deplorable, pues hay que tener en cuenta lo que significa el cruzamiento de brazos de 17.000 hombres durante un lapso de tiempo de más de un mes.

Por lo tanto, hacemos público que continúan abiertas las suscripciones.

Valencia 27 Noviembre 1913.—Por el Comité, J. Termens, secretario

Nájera, dentista

Parque II, principal

Parque II, principal

Habilidas del día

RECETA DE ACTUALIDAD

Levántate muy temprano, y con la vista hacia Oriente—donde Azorárate ya es gente—canta un himno al Soberano.

Con agua y polvos ad hoc harás después abluciones, mostrando tus aficiones á lo que hay dans le Maroc.

Lávate una vez al día, juega á los bolos un rato, da sopas con leche al gato y escupe á la Lotería.

De toros no hay ni que hablar; y si fueres ganadero échalo al sumidero... y haz el favor de avisar. Canta en algún orfeón, lucha con desinterés y sobre todo no des á tus obichos vilberón.

Lo que ves en esta lista no es un capricho, Pascual; todo está en el Manual del perfecto reformista.

Pero Grullo.

El presupuesto municipal

Buena orientación

Desear el Alcalde que cuando el presupuesto sea sometido á la aprobación de la Junta municipal se encuentren los vocales asociados que la constituyen con la preparación indispensable para formar juicio completo y acertado de la obra que han de discutir.

Con este propósito se dirigirá el Alcalde á cada uno de los vocales, rogándoles que durante los quince días que han de transcurrir hasta la sesión de la Junta municipal, estudien detenidamente el presupuesto, y para facilitarles este estudio les remitirá nota detallada de las modificaciones introducidas con relación al vigente.

Además, se les proporcionará por las oficinas municipales cuantas noticias puedan considerarse necesarias.

El Alcalde invitará asimismo á que examinen el presupuesto á los representantes de entidades y fuerzas vivas para que se exteriorice el juicio que á unos y á otros pueda merecer el presupuesto en proyecto.

¡Muy bien hecho!

No pudimos reprimir esta exclamación al leer los párrafos que anteceden. Porque ya habrá notado el lector que el Alcalde de que se habla no es el de Valencia, sino el de Madrid, el vizconde de Eza, correligionario del Sr. Maestre.

Aquí, que sepamos, ni por asomo va á imitarse el ejemplo, y poco más ó menos ocurrirá lo del año pasado, en que nadie supo, hasta que se reunió la Junta Municipal, las reformas que en el presupuesto hacía la coalición. Así salió ello.

La ponencia para estudiar el presupuesto de 1914—Alcalde y jefes de grupo de la mayoría—parece que terminó ayer su cometido llevando á la comisión de Hacienda la obra económica realizada de prisa y corriendo. El dictamen, con el presupuesto, irá á la sesión que el lunes celebrará el Ayuntamiento; es decir que la comisión de Hacienda hará suyas las reformas de la ponencia, sin conocerlas suyas.

Ahora falta que el Alcalde se decida á publicar el proyecto de presupuesto, al igual que ha hecho la Alcaldía de Madrid que lo ha dado á la publicidad, como puede comprobarse el Sr. Maestre si ve un ejemplar de *El Imparcial*, *La Correspondencia de España* y otros periódicos madrileños llegados ayer á Valencia. Una plana entera explicando en líneas generales las innovaciones introducidas en el presupuesto próximo, con relación al vigente.

¿Por qué no se hace aquí lo mismo una vez aprobada la totalidad por el Ayuntamiento? No sería ese un medio de que los asociados y el público en general conocieran con anterioridad á la Junta municipal las modificaciones propuestas?

Ello es conveniente, si no indispensable, toda vez que este año, ausentes los concejales republicanos, no habrá otras discusiones que las que susciten los asociados no concejales y desligados de todo compromiso con la coalición. Y como la discusión del presupuesto no comenzará hasta el día de Inocentes (sea un símbolo), está fuera de duda que la cosa irá á paso de carga.

Dignos, Sr. Maestre, las modificaciones que se proponen, en el presupuesto como en los ingresos, los arbitrios cuyo procedimiento para hacerlos efectivos se varía, el déficit que previamente se reconoce, las subvenciones que se suprimen y las que se crean, para que todos sepamos á qué atenernos y para que no se diga que la coalición lo duelen prendas.

La unión de las juventudes

La reunión celebrada anoche en el Casino de la calle de Ribera por los señores que forman la comisión organizadora de la nueva Juventud Republicana y los presidentes de las hoy constituidas, puso de relieve el entusiasmo y la unanimidad de criterio que en pro de la unión existe entre los jóvenes republicanos de Valencia.

La concurrencia fué extraordinaria, no obstante las limitaciones de la convocatoria.

Presidió el Sr. Millego y en representación de las Juventudes Revolucionaria, Conjuntionista, «El Ideal» de Ruzafa, «El Avance», Juventud de Unión del distrito del Puerto y «Fraternidad» de Ruzafa, hablaron los señores Clavel, Miralles, García, Espinosa, Guardiola y Mas, respectivamente, produciéndose en términos tan levantados y patrióticos que sus palabras fueron acogidas con ostensibles muestras de aprobación.

También hablaron los Dres. Bordiún y Doñate, el Sr. Albarraín y otros sin que nadie desentonara en aquél concierto de voluntades y pensamientos, cosa que honra mucho á los jóvenes republicanos de Valencia.

En medio del mayor entusiasmo se acordó celebrar el domingo una asamblea á la que será invitado el diputado á Cortes señor Salvatella.

Tan simpática reunión terminó entre grandes aplausos y vivas á la Juventud.

Se convoca á todos los jóvenes que sientan amor por los ideales republicanos á la asamblea general que el domingo, á las once y media, se celebrará en el piso principal de la Casa de la Democracia, para abrir las listas de inscripción en la nueva Juventud.

Se convoca á todos los jóvenes que sientan amor por los ideales republicanos á la asamblea general que el domingo, á las once y media, se celebrará en el piso principal de la Casa de la Democracia, para abrir las listas de inscripción en la nueva Juventud.

Se convoca á todos los jóvenes que sientan amor por los ideales republicanos á la asamblea general que el domingo, á las once y media, se celebrará en el piso principal de la Casa de la Democracia, para abrir las listas de inscripción en la nueva Juventud.

Se convoca á todos los jóvenes que sientan amor por los ideales republicanos á la asamblea general que el domingo, á las once y media, se celebrará en el piso principal de la Casa de la Democracia, para abrir las listas de inscripción en la nueva Juventud.

Se convoca á todos los jóvenes que sientan amor por los ideales republicanos á la asamblea general que el domingo, á las once y media, se celebrará en el piso principal de la Casa de la Democracia, para abrir las listas de inscripción en la nueva Juventud.

Se convoca á todos los jóvenes que sientan amor por los ideales republicanos á la asamblea general que el domingo, á las once y media, se celebrará en el piso principal de la Casa de la Democracia, para abrir las listas de inscripción en la nueva Juventud.

¡Son muy hábiles!

El diario carlista y *La Voz* han omitido en su sección telegráfica, primero, y en su información general, ayer, el día cuenta á sus lectores del homicidio ocurrido en Toledo el martes de esta semana.

¿Por la índole del suceso? No, porque los protagonistas del mismo fueron dos curas; uno de ellos, como se recordará, mató á su contrincante de un puñetazo, algo así como si le hubiera dejado caer un bloque de 50 toneladas en la cabeza.

¿Qué tendrá que ver el que un cura, en un momento de ofuscación y quizá lejos de su ánimo el ocasionar tan grave é irreparable daño, diera muerte á su colega, para que deliberadamente oculte lo ocurrido un órgano de información?

Tan ridícula é hipócrita es esa actitud, como sería inhumano y de mal gusto en una publicación anticatólica intentar poner en solfa al homicida, por el hecho de tratarse de un cura, que al cabo es un semejante nuestro.

¿No opinan lo mismo los diarios clericales?

Vida Municipal

El Alcalde ordenó ayer los siguientes pagos: Aumento de sueldo del maestro de primera enseñanza de Pinedo, 325 pesetas. Reparación de asfaltado de la calle de Flasadors, 288 65.

Ayer por la mañana regresó de Alfara del Patriarca la brigada de Bomberos que marchó á dicho punto á cooperar á la extinción del incendio en la fábrica de cerillas de los señores Moró. Quedaron en la fábrica una bomba pequeña, la grande y un retén de 15 individuos.

Los señores conde de Trenor y Santonja, como copropietarios de las fábricas, estuvieron en el Ayuntamiento para hacer presente su gratitud por la cooperación de la brigada que ha evitado una completa destrucción.

Ayer recibió el Alcalde, entre otras visitas, una del Ateneo Mercantil, presidida por el Sr. Serrano Chassaign.

La comisión de Ensanche se reunió ayer tarde bajo la presidencia del Alcalde para discutir el Presupuesto para el año 1914.

Fuó aprobado y se acordó elevarlo á la aprobación del Ayuntamiento en la sesión próxima.

Los gastos é ingresos se elevan á pesetas 568.961 60.

Resolución de arbitrios

La de ayer fué la siguiente:

	Pesetas.
Por carnes	4.256 09
Inspección veterinaria	288 38
Por	65 75
Total	4.605 67

Tribunales

Aseesinato.

Ante el Jurado de la capital compareció ayer mañana Manuel Sancha Marco, que dió muerte á su novia Carmen Roig Ferrer.

El hecho de autos ocurrió en la forma siguiente:

El procesado sostenía relaciones amorosas desde 1911 con Carmen Roig, á la que acompañaba con frecuencia á la fábrica de sacos de la calle de En Bañ, donde trabajaba.

A los seis meses, y en vista de la mala conducta que observaba su novia, Carmen rompió sus relaciones, por lo que Manuel amenazó á su ex novia cierta tarde en que iba acompañada de un hermano suyo llamado Enrique, quien impidió la agresión lanzando á brazo partido con el otro.

A fuerza de amenazas Manuel volvió á reanudar sus relaciones con Carmen hasta que el 27 de Mayo de 1911 volvieron á reñir, por lo que siempre que salía de casa tenía que ir acompañada de su hermano.

Así las cosas llegó el 3 de Junio de 1912, día en que á las siete de la mañana se presentó Manuel en la fábrica donde trabajaba la Carmen y riéndose de otra operaria hizo salir, llevándola al patio de la casa núm. 23 duplicado de dicha calle, en donde aprovechando un momento en que el portero estaba en el interior de la habitación, sacó rápidamente un puñal de veinte centímetros de largo y cuatro de ancho, sujetó á Carmen con la mano derecha, hundiéndolo en la nuca.

El puñal quedó incrustado en el hueso y penetró en el cerebro, destruyéndolo.

Constituido el tribunal comenzó la práctica de las pruebas, y terminada la declaración de los testigos se suspendió el acto hasta hoy, en que continuará la vista.

De fiscal actúa el Sr. Martí, de acusador privado el Sr. Cortina y de defensor el señor Miranda.

Aseesinato.

En la sesión primera, y ante el Jurado de Civildad compareció ayer Vicente Arastey, acusado por muerte violenta en la persona del honrado obrero de Benaguacil Marcelino Peñarocha que trabajaba en Cheste en el taller de construcción de carros de Esteban Arastey, hermano del criminal.

El hecho de autos ocurrió el 4 de Enero último, cuyos detalles ya relatamos ayer.

El fiscal D. Octavio Sánchez calificó el hecho de asesinato, y la defensa, encomendada al Sr. Pizcueta, sostuvo que se trataba de un simple homicidio.

Practicado el sorteo de jurados, empezó la prueba testifical, que fué aplastante para el procesado.

El fiscal Sr. Sánchez en vista de ello modificó sus conclusiones apreciando la agravante de premeditación.

A la una y media se suspendió el juicio para continuar por la tarde, á las tres.

Á dicha hora se reanudó, haciendo uso de la palabra el fiscal, quien muy razonadamente mantuvo la acusación, tratando de demostrar la existencia en el hecho motivo del proceso, de las agravantes de premeditación y alevosía.

El defensor Sr. Pizcueta negó la existencia de la premeditación y alevosía, sosteniendo que el procesado obró en un momento de obcecación.

Después de breves palabras del presidente D. Mariano Avilés, se suspendió el juicio, retirándose el Jurado para deliberar.

Abierta de nuevo la sesión, el presidente del Jurado dió lectura á las conclusiones, y en su consecuencia se condenó á Vicente Arastey á la pena de cadena perpetua, sin opción á indultos, y caso de llegar á gozar de esta gracia, 3.000 pesetas de indemnización á la familia del que en vida fué laborioso y honrado obrero Marcelino Peñarocha Queralt.

D. Manuel Sapiña Rico

Anoche á las siete falleció en su casa de esta ciudad, rodeado de su familia, don Manuel Sapiña Rico, alejado de la política quien durante muchos años fué el verdadero eje del partido liberal valenciano y casi de la totalidad de la política en la provincia.

Hijo D. Manuel Sapiña de antigua y acaudalada familia de Cullera, nació en dicha ciudad, cursó los estudios del Notariado, que no ejerció á pesar de haber sido nombrado notario de Denia, desempeñando después la secretaría del Ayuntamiento de Cullera por poco tiempo.

Hombre de lucha, enamorado de la política liberal por temperamento, se estableció en Valencia y dedicó sus energías por completo á la política. Afiliado siempre al partido liberal monárquico, desde la restauración acá no desmintió nunca su adhesión ni que procedía de la época revolucionaria.

Fuó llevado á la Diputación provincial representando varios distritos, siendo después concejal, teniente de alcalde y Alcalde de Valencia.

En la Diputación provincial lo fué también todo: desde director del Hospital, hasta vicepresidente de la Comisión provincial y presidente de la Diputación, ejerciendo el cargo de gobernador interino.

Representó en Cortes los distritos de Sueca y Gandía y renunció á los gobiernos civiles de Cádiz y Zaragoza como también una senaduría vitalicia que al ocupar la jefatura del partido liberal el Sr. Canalejas se le ofreció.

Primeramente al lado de Segasta y después al de Moret de quien fué amigo entrañable, actuó siempre como liberal en las altas esferas, siendo jefe indiscutible del partido, cuando éste era uno y disciplinado, cuando era verdaderamente partido liberal.

Así fué durante muchos años, el factor principal de la política liberal en la provincia y aunque como enemigo leales le combatimos en algunas ocasiones, justo es consignar que en su contra nunca se pudo alegar que D. Manuel Sapiña desmintiera con sus actos su dictado de liberal, ya que durante su actuación de jefe de dicho partido, jamás se llegó á la unión con los carlistas, sino por el contrario, cuando don Segismundo Moret creyó llegado el momento de plantear á la Corona la cuestión, proponiendo las reformas liberales y la formación del bloque de las izquierdas, su amigo y delegado en Valencia, Manuel Sapiña, era el encargado de plantearlo en nuestra ciudad, de dirigir aquí la constitución de ese bloque, que había de servir de dique al avance de las derechas.

Sin ser de vasta cultura, era hombre de gran conocimiento de la vida, de muchas condiciones por su astucia, por su sagacidad y por un tacto para dirigir una agrupación política y así fué reconocido como indiscutible.

En momentos difíciles como Valencia, en día de gran efervescencia y gran revuelta, cuando el marqués de Cerralbo hizo su entrada en nuestra ciudad, ocupaba el cargo de gobernador civil interino de Valencia.

Otro que no hubiera sido D. Manuel Sapiña, otro que no conociese como él el carácter, el alma de las multitudes valencianas, no hubiera resuelto el conflicto sin gran efusión de sangre, sino que el día de luto quedara marcado en la Historia de la ciudad

Una mujer asesinada á hachazos

Regencia ha llenado de inquietudes á los gobernantes?
Algemesi, 27.
Esta tarde á las cuatro se ha desarrollado un trágico suceso que ha causado profunda impresión en el vecindario.

La Interfecta vivía alejada de su marido, y se halla empleado en el centro artístico de Valencia, y deja cuatro hijos de corta edad, uno de ellos de pecho.

CONFERENCIA

SERVICIO ESPECIAL PARA EL PUEBLO
Madrid 27, 8:30 noche.

Crisis ministerial

Lo que dice el Sr. Dato.-- Negativa del presidente. Los inscritos en Marina.-La burla al servicio militar obligatorio. Amalio Jimeno y el ministro de Marina.-El lío de la real orden famosa.

Al recibir, como de costumbre, en su despacho de la presidencia, el Sr. Dato á sus periodistas y decir á éstos: «¿Hay de la dimisión del ministro de Marina?»

«¿Pues se habla mucho de esta dimisión en el periódico?», preguntó un periodista. «¿Qué hay de la dimisión del ministro de Marina?»

«Pues se habla mucho de esta dimisión en el periódico», respondió el Sr. Dato. «¿Pues se habla mucho de esta dimisión en el periódico?», preguntó un periodista.

mas extensa, alcanzando á las carteras de Justicia y Fomento y quizá la de Gobernación.
Como ministros nuevos se indica á los señores conde de Estéban Collantes y Burgo.

Desmintió nuevamente el Sr. Dato los rumores de crisis. Insistió en que se dictará una disposición para evitar que la ley de Servicio militar obligatorio sea burlada.

El Sr. Jimeno estuvo en el ministerio de Marina para enterarse de lo ocurrido con la famosa real orden relativa á inscripciones marítimas.

El Sr. Miranda llamó á su presencia á los funcionarios que han intervenido en el asunto, y hechas las debidas aclaraciones, le ocurrió--según ellos--lo siguiente:

El Sr. Miranda, como resultado de estas investigaciones, ha impuesto algunos castigos á varios de los funcionarios de los que intervinieron en el asunto.

Contra la opinión sustentada por el señor Jimeno está la del Sr. Dato que sostiene la necesidad de dictar disposiciones para que el servicio obligatorio sea un hecho y no sea burlado con martingalas de inscripción.

Se habla mucho de que por favorecer á unos amigos se resolviera un expediente en forma tal por el Sr. Jimeno, siendo ministro, que por el mismo portillo se hayan colado más de 40.000 mozos en las inscripciones de Marina, dejando sin hombres el cupo del ejército de tierra.

Ya en los centros políticos el único tema de conversación es la crisis ministerial reservada hasta que regresó D. Alfonso á Madrid y la famosa real orden de Amalio Jimeno, que en realidad es la verdadera causante del lío y de la crisis que está latente.

Romanones de propaganda

Mañana saldrá Romanones de viaje de propaganda con dirección á Toledo. Le acompañarán varios diputados. Asistirá á un banquete de mil comensales.

Doña Victoria

En el ministerio de Estado se han recibido noticias diciendo que doña Victoria ha llegado á Londres sin novedad.

El 'Carlos V' á Méjico

Se ha ordenado al apostadero de Cádiz que aprovisione de carbón para un mes al crucero 'Carlos V', que marcha en seguida con rumbo á Méjico.

El conflicto obrero de Ferrol.-Hacia la huelga general.

Ferrol.-Sigue la excitación obrera. Numerosas fuerzas de policía, guardia civil y de Seguridad cubren los caminos que conducen al Arsenal.

El ingeniero se negó á recibirlos, alegando que se lo impiden las actuales circunstancias. Agregó que buscaría la manera de entenderse con ellos.

El ingeniero se negó á recibirlos, alegando que se lo impiden las actuales circunstancias. Agregó que buscaría la manera de entenderse con ellos.

Las Sociedades del Campo la secundarán. La opinión está preocupadísima. No se publicaron los periódicos.

El ingeniero inglés Spyers ha rechazado todas las bases presentadas por los obreros para solucionar la huelga.

El Sr. Jimeno, siendo ministro, firmó el expediente sobre inscripciones marítimas, pero no la real orden.

CONFERENCIA

Madrid, 27, 12 noche.

De Marruecos

Telegramas oficiales

Desde Melilla, Larache y Tetuán.--Sumisiones y noticias de paz.--Los aviadores heridos.

Melilla.--Comandante general á ministro de la Guerra.--El teniente de la policía indígena D. Cándido López, notificado de una partida de malhechores iba á pasar por el puente sobre el río Maxin, se emboscó en aquellos alrededores y consiguió dar muerte á uno de ellos, que quedó en nuestro poder con armas y municiones.

Larache.--El comandante general me ordena participe á V. E. que á presencia del cónsul, del bajá y de los notables realizara en la posición de Monray actos de sumisión representativos de nueve aduares de Alxeri, de la comarca de Sidi-Amara-el-Gaitán.

Tetuán.--Comandante en jefe á ministro de la Guerra.--Al practicarse un reconocimiento por las estribaciones orientales del Dersa, fuimos hostilizados.

El hecho de no haber sido hostilizados desde el día 24 confirma la total pacificación de las regiones de Tzelatá y El-Gaitán.

El comandante general marchó con el ómnibus en automóvil á El-Gaitán, cuya carretera ha sido arreglada por nuestras tropas y cuyo tránsito por ella se realiza con completa tranquilidad.

Los oficiales aviadores heridos han entrado en franca convalecencia.

Materiales y plata

Cádiz.--El 'Canalejas' zarpará el sábado para Marruecos llevando gran cantidad de material de guerra y varios millones de plata, pues escasean los billetes.

Dato y Romanones ó á la caza de actas.

El encasillado electoral marchaba como una seda en virtud del pacto que habían realizado Dato y Romanones.

El encasillado electoral marchaba como una seda en virtud del pacto que habían realizado Dato y Romanones.

saban gran predominio en los liberales romanones. Los informes sorprendieron grandemente al Gobierno, especialmente en lo que se relaciona con determinadas provincias.

El Gobierno, en vista de ello, se arrió con Romanones para hacer otro pacto liberal, llamado por los interesados «coalición monárquica electoral», por parecerles demasiado fuerte la palabra pacto que era realmente lo tratado.

Romanones, en virtud de las conferencias sostenidas con Dato, fijó en 101 el número de los futuros diputados romanonistas juzgando por la cantidad de sus organismos y representantes de provincias.

Repentinamente cambió la decoración y algunos liberales, á quienes se había dicho que en virtud del pacto seguirían en la representación en Cortes y por lo tanto no serían sustituidos sus alcaldes ni se procedería contra sus organismos, vieron sorprendidos con nombramientos de alcaldes de Romanones en pocas horas.

En Badajoz, por ejemplo, el Gobierno ha eliminado un romanonista de los dos convenidos y en Cáceres el romanonista ha sido sustituido por un prietista.

En Badajoz, por ejemplo, el Gobierno ha eliminado un romanonista de los dos convenidos y en Cáceres el romanonista ha sido sustituido por un prietista.

En Badajoz, por ejemplo, el Gobierno ha eliminado un romanonista de los dos convenidos y en Cáceres el romanonista ha sido sustituido por un prietista.

No dimite Miranda

El ministro de Marina, á pesar de no hallarse restablecido, asistió á su despacho en donde celebró una extensa conferencia con Amalio Jimeno.

El ministro de Marina, á pesar de no hallarse restablecido, asistió á su despacho en donde celebró una extensa conferencia con Amalio Jimeno.

Lo que dice Sánchez Guerra

Sánchez Guerra ha negado que el Gobierno tuviera ningún pacto con Romanones.

Sánchez Guerra ha negado que el Gobierno tuviera ningún pacto con Romanones.

Huelga solucionada

La huelga de los obreros del campo, de Borja, se ha solucionado.

Los estudiantes.--¿Dimittió el rector?

Barcelona.--En el Circulo Liberal han celebrado un mitin los estudiantes.

Adoptáronse precauciones tan exageradas como inútiles. Los estudiantes han entregado al gobernador las conclusiones del mitin de hoy.

CONFERENCIA

EXTRANJERO
Madrid, 28, 2:30 madrugada.

De Méjico

Nueva York.--Se teme que los rebeldes mejicanos saquen á Tampico de un momento á otro.

El general Aguilar ha requerido á los federales para que entreguen la plaza de Tashan.

El bandidaje de los búlgaros.

París.--Los búlgaros siguen cometiendo en Tracia toda suerte de excesos y de crímenes horrendos.

CONFERENCIA

Madrid, 28, 4:30 madrugada.

Gran conflicto obrero en Barcelona.-33.000 obreros quedarán sin trabajo.

Barcelona.--En Igualada han celebrado un mitin los obreros, respondiendo á la actitud de los patronos de tejidos que dicen cerrarán las fábricas.

Laguarda, gravísimo

Barcelona.--El obispo Laguarda sigue dentro de la misma gravedad.

La huelga del Ferrol se agrava.

Ferrol.--La situación es grave. Los huelguistas, opuestos en las inmediaciones de los Astilleros silbaron á los obreros ingleses, únicos que entraron al trabajo.

Niño destrozado.--Atropello.-Desgracia.-Esquirols apaleados.-Enfermo

En la calle de Sagasta el niño de seis años Manuel Ibáñez intentó atravesarla, siendo alcanzado por un tranvía que le enganchó con el salvavidas y le arrastró unos cuatro metros.

En la estación del Norte una máquina que maniobraba atropelló á Amparo Pérez, de 14 años.

BOLSIN

Anterior, 78 93. Amortizable, 98 55. Francos, 6 55. Libras, 26 93. París, 91 15.

Se han hecho varias detenciones de obreros panaderos que están en huelga. En la calle del Espíritu Santo dos huelguistas apalearon á un esquirol.

Estrenos

En la Zarzuela se ha estrenado la titulada «El amor bandolero», letra de los Quintero y música de los maestros sevillanos Bravo y Torres.

En la Zarzuela se ha estrenado la titulada «El amor bandolero», letra de los Quintero y música de los maestros sevillanos Bravo y Torres.

Envenenados

Córdoba.--En Fuente Ovejuna y aledos próximos han ocurrido 103 casos de triquinosis á causa de haber ingerido embutidos atacados de aquella enfermedad.

Los estudiantes

Zaragoza.--Los estudiantes muestran muy agitados.

Emigrantes.--Temporal

Gijón.--Zarpó para la Argentina el Buque alemán 'Santa Fé' con 21 emigrantes y 200 toneladas de productos asturianos.

Explosión.-Huelga que se agrava.-Posada, herido.

Sevilla.--En las primeras horas de la noche se produjo una terrible explosión de gas en una joyería de la calle de las Siervas.

Horrible desgracia

Pamplona.--Unos pescadores de Marina salieron de madrugada al trabajo.

Pamplona.--Unos pescadores de Marina salieron de madrugada al trabajo.

Spavento en el fondo de la pieza, tendido sobre el duro suelo, cerraba filosóficamente los ojos. El lujo y la abundancia, al parecer, no demanan visitar con frecuencia la vivienda de los dos compañeros, á menos que aquella miseria fuese sólo aparente y para ulteriores fines.

Sacudió la calabaza haciendo al mismo tiempo un gesto de disgusto. --¡Hum! no queda gran cosa... Nuestras caricias han agotado la fuente.--Pero en fin siempre queda lo bastante para tí... Traga... Vertió el contenido en la boca del niño, que bebió, testó y cerró los ojillos, que se le llenaban de lágrimas, pero que al fin tendió sus manecitas hacia la calabaza pidiendo más con una expresiva sonrisa.

«¡Soberbio! --Sí, era un regalo de un príncipe... Hoy los tres orientales coronados han desaparecido. --Lo siento! Sin duda algunos colegas tuvieron las mismas intenciones que nosotros y las pusieron por obra. --Seguramente. --¿Y cómo has tenido noticia de eso? --Lo he oído referir por un campesino. --Eso de que se trate de una leyenda me da mala espina. --La leyenda es frecuentemente el manto con que se adorna la verdad... ¿Qué perdemos probando? --Nada... es verdad, siempre que vayamos con precaución. Después de esto, sin más vacilación ambos amigos se pusieron en marcha. Cuando llegaron al ruinoso edificio objeto de sus afanes, ambos aventureros se miraron con un gesto de disgusto. --Se encontraban junto á una capilla, no sólo ruinoso, si que también abierta á todos los vientos. --Reconocerás conmigo--dijo Anibal con desconsuelo--que sería locura insigne haber dejado un objeto de tanto valor en sitio semejante. --La precipitación de la fuga producida por el pánico, ó un asalto imprevisto bastarían á explicar...»

«¡Soberbio! --Sí, era un regalo de un príncipe... Hoy los tres orientales coronados han desaparecido. --Lo siento! Sin duda algunos colegas tuvieron las mismas intenciones que nosotros y las pusieron por obra. --Seguramente. --¿Y cómo has tenido noticia de eso? --Lo he oído referir por un campesino. --Eso de que se trate de una leyenda me da mala espina. --La leyenda es frecuentemente el manto con que se adorna la verdad... ¿Qué perdemos probando? --Nada... es verdad, siempre que vayamos con precaución. Después de esto, sin más vacilación ambos amigos se pusieron en marcha. Cuando llegaron al ruinoso edificio objeto de sus afanes, ambos aventureros se miraron con un gesto de disgusto. --Se encontraban junto á una capilla, no sólo ruinoso, si que también abierta á todos los vientos. --Reconocerás conmigo--dijo Anibal con desconsuelo--que sería locura insigne haber dejado un objeto de tanto valor en sitio semejante. --La precipitación de la fuga producida por el pánico, ó un asalto imprevisto bastarían á explicar...»

«¡Soberbio! --Sí, era un regalo de un príncipe... Hoy los tres orientales coronados han desaparecido. --Lo siento! Sin duda algunos colegas tuvieron las mismas intenciones que nosotros y las pusieron por obra. --Seguramente. --¿Y cómo has tenido noticia de eso? --Lo he oído referir por un campesino. --Eso de que se trate de una leyenda me da mala espina. --La leyenda es frecuentemente el manto con que se adorna la verdad... ¿Qué perdemos probando? --Nada... es verdad, siempre que vayamos con precaución. Después de esto, sin más vacilación ambos amigos se pusieron en marcha. Cuando llegaron al ruinoso edificio objeto de sus afanes, ambos aventureros se miraron con un gesto de disgusto. --Se encontraban junto á una capilla, no sólo ruinoso, si que también abierta á todos los vientos. --Reconocerás conmigo--dijo Anibal con desconsuelo--que sería locura insigne haber dejado un objeto de tanto valor en sitio semejante. --La precipitación de la fuga producida por el pánico, ó un asalto imprevisto bastarían á explicar...»

«¡Soberbio! --Sí, era un regalo de un príncipe... Hoy los tres orientales coronados han desaparecido. --Lo siento! Sin duda algunos colegas tuvieron las mismas intenciones que nosotros y las pusieron por obra. --Seguramente. --¿Y cómo has tenido noticia de eso? --Lo he oído referir por un campesino. --Eso de que se trate de una leyenda me da mala espina. --La leyenda es frecuentemente el manto con que se adorna la verdad... ¿Qué perdemos probando? --Nada... es verdad, siempre que vayamos con precaución. Después de esto, sin más vacilación ambos amigos se pusieron en marcha. Cuando llegaron al ruinoso edificio objeto de sus afanes, ambos aventureros se miraron con un gesto de disgusto. --Se encontraban junto á una capilla, no sólo ruinoso, si que también abierta á todos los vientos. --Reconocerás conmigo--dijo Anibal con desconsuelo--que sería locura insigne haber dejado un objeto de tanto valor en sitio semejante. --La precipitación de la fuga producida por el pánico, ó un asalto imprevisto bastarían á explicar...»

Enfermedades de la boca :: :: Pastillas NIELK

Eficaces contra las ANGINAS, CRUP, RONQUERA, FETIDEZ DEL ALIENTO E INFLAMACIONES DE LA GARGANTA.—Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco y son indispensables a las personas que hacen sufrir a su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.
Para evitar imitaciones y falsificaciones, y como garantía de legitimidad ejábase en cada caja el sello (impreso en tinta roja) de los depositarios J. URIACH Y COMPAÑIA.—CALLE MONCADA, 20.—BARCELONA
Se vende en todas las Farmacias

Gran Fábrica de Lunas

espejos y cristales biselados, grabados y decorados
de J. PRAT - - - Colón, núms. 7 y 9

Especialidad en toda clase de trabajos sobre lunas-espejos-cristales y mármoles. Colocación de cristales a domicilio. Lo más nuevo en marcos y molduras. Estampas-oleografías-grabados y tricomías. Perfumería de las más acreditadas marcas. Pinturas al óleo con marco, desde 1'25 pts. Juguetes de todas clases y precios. Gran variedad en artículos para regalos.
Esta casa es la que vende todos los artículos más baratos que nadie.

Agendas Bailly-Bailliére para 1914

Agenda de Butete CONTIENE Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particulares, etc. Cuatro ediciones económicas. En Madrid: 1,50, 2 y 3 pasetas. En Provincias, 0,50 más.	MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria CONTIENE Secciones especiales para anotar visitas, señas útiles; gastos e ingresos diarios, y cuanto se necesita para llevar ordenados y sin temor a que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna. PRECIOS En Madrid: 2,50 y 3 pasetas. En Provincias, 0,50 más.	Agenda Culinaria LIBRO DE LA COMPAÑIA que contiene 365 recetas y más de 700 recetas. Explicación de los guisos en los menús diarios.— Agenda para anotar al día los gastos de cocina. PRECIOS En Madrid, 2 pasetas. En Provincias, 0,50 más.	AGENDA Médico-quirúrgica de bolsillo Memorandum terapéutico, Formulario moderno y diario de visita. CONTIENE Diario en blanco para las anotaciones particulares.— Hojas para los tratados del pulso y temperatura.— Memorandum de terapéutica médico-quirúrgica y obstetricia.— Formulario.— Venenos y contravenenos.— Señas útiles a médicos, farmacéuticos y veterinarios, etc., etc. PRECIOS En Madrid... 2,50 pts. En Provincias, 0,50 más.	Agenda de Bolsillo PARA uso de Particulares. Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Correos, Telégrafos, Telefonos, tranvías, carruajes, etc. Encuadernado en tela, con bolsillo interior y porta-lápiz. PRECIOS EN MADRID De dos días en plana... 1,50 pts. De un día en plana... 2,00 De un día en piel... 3,50 En Provincias, 0,50 más.
--	---	---	---	---

Las tres B. B. B. PAÑERÍA Y SASTRERÍA

(Barcas, número 34 (frente al Teatro Principal))
Verdadera economía
Confección a la medida y última moda a cargo de un inteligente cortador
Para convencerse, visitar la casa
TRAJES DE AMERICANA HECHOS A LA MEDIDA

Traje de americana, en lanas dobles, Meltons y Cheviot muchos colores y dibujos.	desde 15 pesetas
Traje de americana, en lanas Australia Meltons finas en varios colores y dibujos.	desde 20
Traje de americana en Viondas, Arcaures, Gercas en azul y negro lo más nuevo.	desde 40
Traje de americana y pantalón en driles, colores lisos y en dibujos nuevos.	desde 15
Americanas a la medida de driles superiores, varios dibujos.	desde 12'50
Americanas a la medida para industriales, género drill azul.	desde 12'50
Chalecos a la medida y lo más nuevo.	desde 12
Sabanitos entretelino a la medida, últimas novedades.	desde 10
Pantalones pana a la medida varios colores.	desde 8
Pantalones lanas finas y dobles a la medida.	desde 8
Se confeccionan trajes a la medida con buenos forros y sin ellos.	desde 15
Se confeccionan pantalones de hilo, lana y pana.	desde 1'50

Tendréis apetito, robustez, salud
— SI TOMAIS LA —
SOLUCIÓN CASES
Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. Da buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias.
De venta en las principales farmacias y droguerías

El Pueblo

Diario Republicano

Precios de los anuncios	Pesetas
En primera plana... por línea.	0'50
En segunda	0'15
En cuarta	0'05
Gacetas.	0'40
Edictos y Avisos corporacionales.	0'50
Remitidos, a precios convencionales.	

ANUNCIOS
Se reciben toda clase de encargos de anuncios para la Prensa local y de fuera de Valencia.

GRABADOS
También se hacen toda clase de clichés y fotograbados a precios muy baratos.

IMPRESOS
Se hacen con mucha economía toda clase de impresos comerciales, folios, tarjetas, tarjetas de visita, prospectos, etc.

Encuadernaciones
de todas clases, por lujosas que sean y a precios económicos.

Servicio regular de vapores

Para LONDRES
El vapor Heinrich Schult cargará el día 29 de Noviembre.

Para LIVERPOOL
El vapor Canaganian cargará el día 29 de Noviembre.

Para SHANGHAI
El vapor John Bakke cargará el día 29 de Noviembre.

Para HAMBURG Y GANDERF
El vapor Cardiff cargará el día 29 de Noviembre.

Para ANTOWERP
El vapor Regna cargará el día 29 de Noviembre.

Para HAMBURG
El vapor Hexas cargará el día 29 de Noviembre.

Para AMSTERDAM
El vapor Espagne cargará el día 29 de Noviembre.

Para AMSTERDAM Y ROTTERDAM
El vapor Bacchus cargará el día 28 de Noviembre.

Consignatarios: RIES Y COMPAÑIA, Cádiz, 72.

Curiosidad de las habitaciones

Chinchicida Americano

Exterminador de los chinches y toda clase de parásitos, al mismo tiempo que evita toda clase de enfermedades infecciosas, como son el tífus, cólera, etc., etc, por ser un poderoso é inofensivo desinfectante.

Unico depósito en Valencia
Pintor Sorolla, 23 (antes Barcas, 12), Paragüería

Acordeones superiores

los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelonina, número 8 (junto a la barbería).— VALLENCIA.

COMPANIA VALENCIANA DE VAPORES CORREOS DE AFRICA

SERVICIO A BARCELONA
Salidas fijas todos los martes, jueves y sábados, a las seis de la tarde, admitiendo carga de DOMICILIO a DOMICILIO. Españolas y cómodas camareras de primera y segunda clase, con excelente alumbrado eléctrico.—Fondo.—Inmejorable condiciones para la tercera clase.

SERVICIO DE ITALIA
Salidas todos los viernes para Tarragona, Barcelona, San Felix, Marsella, Génova y quincenalmente Lloras, admitiendo carga y pasaje.

Servicio semanal para Alicante, Cartagena, Almería, Melilla y Málaga
Salidas todos los viernes a las ocho de la noche.

LINEA DE CANARIAS
Salidas los días 2 y 17 de cada mes, a las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Melilla, Albuernas, Rio Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Canarias, Masagán, Safi, Mogador y Canarias.

Inmejorables camareros para pasaje de 1.ª y 2.ª. Buen acomodo durante el viaje.

Las notas para el embarque de mercancías deben entregarse en la Consignación por lo menos doce horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como éste fonde.

Consignatarios
COLA Y MAYCAS
Libertad, 10 (Puerto).—Teléfono núm. 1.044

¡SABAÑONES!

Usando el incomparable é infalible **BÁLSAMO TROPICAL** del Doctor Cuervo, se evita su ulceración y desaparecen en pocos días. Si están ulcerados los cicatriza y cura rápidamente. (Gran éxito) Frasco, 75 céntimos. Pídanse en farmacias y droguerías. En Valencia: G. Conat, plaza del Mercado, 72.— En Alicante: Romero, Altamira, 5.

Traspaso

Se hace del Salón limpia-botas y puesto de periódicos, situado en la calle de las Barcas, núm. 3, por dejarse el dueño é otro negocio. Razón: en el mismo.

Virginidad

Estado de la mujer púber que no ha conocido varón. Signos que la prueban y medios con que se elimina. Con láminas, a 4 pesetas. Librería de Aguilar, calle de Caballeros, 1, Valencia.

Linea regular de vapores

Servicio fijo entre Valencia y Cádiz

El vapor Manuela Pla saldrá el día 29 del actual.

Admiten carga y pasajeros. Travesía rápida.—Excelente trato y comodidad al pasaje.

Diríjase al consignatario José Borrás Jimeno, P. Alcazaras, 4.— Teléfono 1.236.—GRAD.

Pérdida

El microscopio por la noche se perdió en la calle de la Paz un sillero de señoras con perlas y diamantes. Se gratificará su devolución en el Llanó del Remedio, A E, entre suctelo, primera.

Carabaña

Aguas naturales

Interesa a todos saber:
1.º Que no existen otras aguas salinas sulfatadas, sulfatado-sódicas que las de «Carabaña».
2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que las de «Carabaña».
3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas resacas en hondos pozos ó charcos, productos de exudaciones de terrenos salitrosos, «MAGNÉSICOS Y POTÁSICOS», sales nocivas y altamente perjudiciales al organismo humano.
4.º Que en el manantial de «Carabaña» todo es público y todo el mundo puede tomar gratuitamente el agua al accer, para toda comprobación necesaria.
Son purgantes y antibiliosas, por su «sulfato de sosa»; son depurativas por su «sulfuro de calcio»; son antisépticas, antiheméricas y antiescrofulosas, por su «sulfuro de sodio».
Declaradas por la ciencia médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior
Opinión favorable médica universal, con 33 grandes premios, 12 medallas de oro y 10 diplomas de honor.
Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias de Europa, América, Asia, África y Oceanía.
Almacenes depósitos: Doctor Fourquet, 37.—Los pedidos y correspondencia al propietario R. J. Chavarrí, Lealtad, 13, apartado correo, 322, Madrid.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía

A LA CONSIGNACIÓN DE

Hijos de Nogués

Calle Serni, 2, enf. y en el Grao, Muelle Poniente (Cera)

SERVICIO RÁPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Villagracia, Coruña, Santander, y Bilbao y todos los DOMINGOS directo para Barcelona.

SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIÉRCOLES para Tarragona, Barcelona, San Felix, Palamos, Cetta y Marsella y los VIERNES para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagracia, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos ambos sentidos.

Lignes Conseil

Société «Les Affréteurs Réunis»
Servicio de vapores especialmente propios para transporte de fruta y vino
Para ROUEN

El vapor **Bacchus**
cargará en este puerto el día 30 del corriente, saliendo directo para dicho puerto.
Consignatario: Elías Gascó (hijo), calle de Caballeros, núm. 49, entresuelo.—Teléfono núm. 951.

PARTOS.—EMBARAZO

ANTONIA OBRIVILLA, (Acoblega con Real título). Consta de sobre enfermedades del embarazo, asistencia a partos. Gabinetes para casos de la profesión con todos los adelantos científicos é higiénicos.

Calle del Arzobispo Mayoral, 12, enf. (junto a la calle de la Sangre).—Valencia

LLOYD ITALIANO

Servicio rápido entre Valencia, Rio Janeiro y la Argentina

El magnífico trasatlántico de 11.100 toneladas **LOUISIANA**
saldrá fijamente el 22 de Diciembre, a las once de la mañana, DIRECTO A MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES, tocando en el Brasil, admitiendo carga y pasajeros de cámara y 3.ª clase.

Estos vapores están dotados de todos los adelantos más modernos, como telegrafía sin hilos, doble hélice, lujosas y ventiladas cámaras, tratamiento de primer orden, tanto para el pasaje de cámara como para el de TERCERA; los departamentos de estos últimos son amplios, aseados y bien ventilados, reuniendo todas las comodidades apetecibles.

Comida a la española y servida en mesa, con vino y pan fresco en todas ellas.

Los señores viajeros deberán pedir las plazas con bastante anticipación.

Para más informes diríjase al consignatario en Valencia **IGNACIO SIMÓ**.—Plaza del Príncipe Alfonso, 16, bajo.

378 MISTERIOS DEL VATICANO

Sus labios se mueven cual si quisieran articular un nombre; pero los sollozos la ahogan, se extremace y calla, como si no se atreviese á pronunciar nunca más aquel nombre querido.

Vuelve la cabeza á su alrededor y lo observa todo con mirada inquieta... Nadie la ve... Nadie intentará salvarla... Además, sería una locura con un río tan crecido y agitado...

Así parece que reflexiona la mujer, y, sin vacilar, se precipita en el torbellino de las aguas, que envuelven su presa.

CAPÍTULO XLVI
Dos padres perdidos y una madre encontrada

—¡Anibal!
La voz ronca que así llamaba no obtuvo respuesta.

El viento sopla por las rendijas de las maderas de un caserío ó choza de planta baja, mezclando sus desahogados sonos á otros ruidos que partían de su interior y que cualquiera hubiera tomado por resoplidos humanos regulares y sonoros, confundidos con quejas y gritos que parecían de niño.

Si realmente no lo eran, lo parecían.

382 MISTERIOS DEL VATICANO

—Vengo á proponerte una expedición.
—¿De buenos resultados?
—Ya lo creo!
—Soy contigo.
—Figurate, que la expedición de que te hablo es la compañera de la espada del arcángel.

—¿Se trata, pues, de ir á alguna iglesia?
—Sí, á una capilla escondida en la montaña.

—Una capilla aislada...
—Casi abandonada.
—Entonces ¿qué esperas encontrar en ella?
—Un Cristo de oro.
—¿De tamaño natural?
—Sí.
—¿Por las entrañas de la Virgen! ¿Qué lingote!
—No vayas de prisa, no resultes luego engañado.
—¿Qué quieres decir? ¿Sería acaso un Cristo hueco?
—Nada de eso; es tan macizo como tú quieras.

—¿Entonces por qué?
—Es que es un Cristo niño, un Jesús...
—¡Ah, qué ístima! Yo lo hubiera preferido ya hecho hombre.
—Yo también.
—En fin...
—Está recostado en su cuna... En otro tiempo reyes Magos, de oro también, le adoraban.

382 MISTERIOS DEL VATICANO

tras señas están dadas mil y mil veces... Vamos á dormir... Nada de esto te interesa ni á mí me divierte; déjmetme, que al ser de días nos es preciso cambiar de residencia, obligados como estamos á vivir á salto de mata... Déjmetme—dijo,—que voy á dormir también.

Anibal en efecto se tendió cuan largo era junto al fuego después de haberlo cubierto con ceniza.

Al cabo de un minuto el espadachín arrullaba con sus sonoros ronquidos el sueño tranquilo del niño.

—¿Qué origen tenía aquella extraña paternidad? ¿A qué causa obedecía el que los dos bandidos sintiesen tanto cariño por aquel rapazuelo? ¿De dónde les había venido aquel niño? ¿Era tal vez resultado de alguna amorosa aventura, y lo habían adoptado en un arranque de generosidad?
No por cierto.

Aquel niño hacía ya seis meses que estaba al lado de los dos truhanes, y durante todo aquel tiempo la desgracia no había cesado de contrariar en todos conceptos la industria que constituía su modo de vivir.

Su miseria no era aparente, sino antes al contrario, muy real y positiva.

Spavento, que era la inteligencia de aquella situación, así como Anibal era el brazo habiase presentado un día gozoso á su compañero diciéndole:

379 LÉO TAXIL Y KARL MILN

La única pieza de que se componía aquella miserable habitación estaba completamente á oscuras.

—¡Anibal!—repitió la voz.
Una especie de gruñido respondió al llama miento.

—¡Anibal!—repitió la misma voz,—el niño grita.
—¿El niño?
El amigo de Spavento se incorporó de un salto.

En vano se frotó los ojos, pues no vio nada.

—¡Truenos y rayos!—exclamó—se ha apagado el fuego.

Recolegió como pudo algunas hojas secas y comenzó á golpear con el eslabón sobre el pedernal, del cual logró al fin hacer brotar una lluvia de chispas.

—Ahora,—dijo, dejando de soplar sobre el combustible.—Hace un frío de treinta mil de monios. ¡Qué perro país es este de Alemania... ¡Quién me diera ahora aquel cielo azul de mi Italia!

Gracias á la luz que despedía el fuego se veía bien en la estancia.

La choza estaba completamente desmantelada, no viéndose en ella ni cama, ni cofre, ni mesa, ni cosa semejante.

Sólo allí, en un rincón, se veía una manita de caballo y una piel, ambas destrozadas y raídas, que cubrían una rudimentaria cama de la cual partían los lloros.